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Protokoll der Mitgliederversammlung des  
Fördervereins der Giordano-Bruno-Gesamtschule e.V.    
am 20.11.2019 
 
Uhrzeit:   1805 Uhr bis 2020 Uhr 
Ort:    Giordano-Bruno-Gesamtschule 

Schulstr. 18, 38350 Helmstedt 
Raum 103 

TeilnehmerInnen: siehe Anwesenheitsliste 
Protokollführer/in:  Herr Andreas Driemel 
 
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung durch die Vorsitzende 
Die Vorsitzende, Susanne Hinze-Röhrig, eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
Anwesenden. Sie ist erfreut über das im Vergleich zu vorigen Versammlungen große 
Interesse. Es gibt zwei Vereinsbeitritte zu Beginn der Mitgliederversammlung. 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der  
           Mitgliederversammlung  
Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte fristgerecht durch Einladungsschreiben in 
der Schule, Ankündigung im Schaukasten des Fördervereins und auf der Homepage der 
Schule. Mit 17 stimmberechtigten Anwesenden bei Eröffnung der Versammlung ist die 
Mitgliederversammlung beschlussfähig. Um 1820 Uhr tritt ein weiteres Mitglied der 
Versammlung bei, so dass ab diesem Zeitpunkt 18 Mitglieder anwesend sind. 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass sich in der Einladung ein Fehler eingeschlichen hat. 
Unter TOP 10 muss es heißen „Ausblick 2020“.  
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 21.11.2018 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.11.2018 liegt vor und konnte auf der 
Homepage eingesehen werden.  
Es gibt zwei Fragen zum Protokoll:  

1. Was bedeutet „Scher“? 
Antwort: „Scher“ ist eine Abkürzung für Schulelternrat. 

2. Bezieht sich das im Bericht des Finanzvorstands genannte Guthaben des 
Fördervereins auf jedes einzelne der vier Konten? 
Antwort: Der Betrag in Höhe von 31.514,21 € ist die Summe über alle vier Konten 
zusammen. 

Nach Beantwortung dieser beiden Fragen wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5 Bericht des Vorstandes/ Finanzvorstandes, Aussprache 
Bericht der Vorsitzenden, Frau Susanne Hinze-Röhrig 
 Der erweiterte Vorstand hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung dreimal 

getroffen. Außerdem nahm der FV an Gesamtkonferenzen und Scher-Sitzungen teil und 
berichtete in den Gremien. Beim Sommerfest waren wir mit einem Popcornstand vertreten. 
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 Im Wesentlichen wurde bei den Sitzungen über Förderanträge entschieden. Der FV hat im 
vergangenen Geschäftsjahr die Anschaffung folgender  Sachmittel bewilligt: Wohnland-
schaft für den Freizeitraum, 60 Atlanten, sechs Getriebemotoren, einen Beamer, drei 
Schließfächerreihen für iPads Jahrgang lila, 25 Bierzeltgarnituren, fünf Roboterbausätze, 
drei Schließfachschränke für iPads Jahrgang rot, 30 Schulshirts für die SV, 30 Schulshirts 
für die Tanzgruppe. Endlich konnten wir auch 10 Tapguitarren mit Zubehör kaufen, was 
durch Spenden von Firma Aton, des Lionsclubs, der Stiftung Braunschweigischer 
Kulturbesitz und FV Eigenmittel möglich war.  

 Außerdem haben wir diverse Projekte gefördert: Babyprojekt im Rahmen der 
Projektwoche, Startgebühr für den Känguru Wettbewerb, Autorenlesung im 7. Jahrgang, 
Musicalbesuch bei der Abschlussfahrt des 10. Jahrgangs nach London 

 Angenommen haben wir im abgelaufenen Geschäftsjahr folgende Sachspenden: eine 
Küchenzeile (Spende von DV Aquis II B.V.), 25 24``Monitore (Spende der DRV), 
Pallettenmöbel (Spende von OBI) 

 Alle angeschafften oder gespendeten Sachmittel wurden Ende Oktober 2019 an den 
Schulträger übergeben.  

 Im Sommer waren wir zur Entlassung des 10. Jahrgang und haben dabei wieder einige 
Absolventen für besondere Leistungen bzw. besonderes Engagement geehrt. Sie bekamen 
Kinogutscheine. Anschließend haben wir den neuen 5. Jahrgang beim Kennenlernabend 
mit begrüßt. Die neuen SchülerInnen bekommen vom FV traditionsgemäß ihr erstes 
Logbuch geschenkt.  

 Angeboten haben wir im neuen 5. Jahrgang und beim Sommerfest wieder die Schulshirts. 
Dabei gab es Probleme, da fruit of the loom sein Sortiment geändert hat und es keine 
Sweatshirtjacken in Gelb mehr gibt. Die Eltern haben ihr Geld für bestellte 
Sweatshirtjacken zurückbekommen. Shirts und Pullis wurden 66 bestellt.  

 Beschäftigt hat uns im letzten Jahr die Frage der zukünftigen Trägerschaft von 
Schülerfirmen. Der Schulträger hat angekündigt, dass er ab 2020 nicht mehr als Träger zur 
Verfügung steht. Dazu gab es einige Gesprächsrunden mit dem Schulträger und Vertretern 
aus anderen Schulen, an denen wir teilweise teilgenommen haben. Diskutiert wurde, ob 
der FV dies übernehmen kann. Dies ist nicht möglich, da es unsere Satzung nicht hergibt, 
dass wir selber Projekte durchführen und betreuen. Der FV unterstützt nur materiell. Die 
Satzung müsste geändert werden. Hinzu kommt die Haftungsfrage. Unsere 
Vereinshaftpflicht schließt Schülerfirmen nicht ein.  

 
Aussprache 
 
Der Direktorstellvertreter Herr Stips berichtet zum Thema Schülerfirmen, dass auch der 
Landkreis als Schulträger aus personellen Gründen nicht in der Lage ist Schülerfirmen zu 
betreuen. Die Schulen sollen diese Aufgabe übernehmen, was laut Herrn Stips aber von der 
IGS nicht leistbar ist. 
Hintergrund ist, dass bislang für Firmen keine Umsatzsteuer anfällt, wenn ihr Jahresumsatz 
aus dem Vorjahr einen Betrag von 17.500,00 € nicht übersteigt und der des kommenden  
Jahres einen Betrag von 50.000,00 € nicht überteigen wird, was in der Regel auf 
Schülerfirmen zutrifft („Kleinunternehmerregelung“). Diese Regelung soll sich, ausgehend 
von der EU, zukünftig ändern (Umsatzsteuer ab dem 1. Euro), was den Aufwand für das 
Führen von Schülerfirmen stark erhöht und dadurch praktisch unmöglich macht. 
Frau Friedrich betreut Schülerfirmen in der IGS. Der Landkreis initiiert über die Schulen ein 
Schreiben an das Kultusministerium zu diesem Thema und dessen Problematik für 
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Schülerfirmen. Am 3. Dezember gibt es ein Treffen. Herr Stips hofft auf eine Regelung, die 
auch zukünftig den Betrieb von Schülerfirmen auf einfache Weise ermöglicht. 
 
Bericht des Finanzvorstands, Frau Birgit Eitze 
 
Finanzübersicht allgemein: 
 Der Förderverein hat im Bilanzjahr 2019 bis 31.10.2019 eine Summe in Höhe von 

12554,64 € vergeben (4488,84 € mehr als 2018). Im Schaukasten des Fördervereins wird 
demnächst eine aktualisierte Übersicht aller Förderungen im Jahr 2019 aushängen. 

 Für das iPad-Projekt des jetzigen 8.Jahrgangs waren Spenden in Höhe von 3470 € 
eingegangen (2670 € aus 2018, dazu kamen noch 800 € Spenden in 2019 von 
Privatpersonen). Davon abgerufen wurden bisher 659 €. Somit stehen dem Projekt noch 
immer 2811 € für Anschaffungen bereit. Von einer zugesagten Fördersumme in Höhe von 
4000 € für Anschaffungen rings um das iPad-Projekt, sind 1079,20 € bisher nicht abgerufen 
worden.  

 Von den 150 Schließfächern sind aktuell 40 vermietet. 8 Schließfächer davon sind 
kostenlos an Sozialpädagogen vergeben.  
 

Sponsorenlauf 2016: 
 Das Sponsorenlaufkonto weist zum 31.10.2019 noch immer einen Stand in Höhe von 

9173,54 € auf. Abgerufen wurden Ausgaben für T-Shirts, Malerarbeiten im Freizeit- und 
Konfliktlotsenraum, Sofa für den Freizeitraum, sonstige Anschaffungen für den 
Konfliktlotsenraum, Malerutensilien. 
 

Die vier Konten des Fördervereins weisen am 31.10.2019 zusammen ein Guthaben in Höhe 
von 19651,58 € auf (Frau Eitze hat an dieser Stelle irrtümlicherweise in ihrem mündlichen 
Bericht den Betrag 31.514,21 € aus dem Vorjahr genannt). 
 
Beitragseinzug: 
 Der Beitragseinzug am 01.10.2019 verlief ohne Probleme. 
 Von insgesamt 298 Datensätzen (Gesamtvolumen 5307,00 €), die zum Einzug vorbereitet 

waren, gab es 15 Rücklastschriften mit unterschiedlichen Begründungen, deren 
Gesamtvolumen mit anhängigen Gebühren 281,65 € betrug. 

 
Mitgliederübersicht: 
 Am 31.10.2019 hat der Förderverein 289 Mitglieder 
 Zahl der Austritte/ Kündigungen von November 2018 – Oktober 2019: 43. Es haben sich 

Kündigungen aufgrund von Schulwechsel/Wegzug oder aufgrund von Abgängen von 
Schülern nach Abschluss der 9. oder 10. Klasse ergeben.  

 Zahl der Eintritte zum Stichtag 31.10.2019: 31. Davon 25 Eintritte aus dem neuen 5. 
Jahrgang. 
 

Aussprache 
 
Herr Stips findet die Situation, dass das Restguthaben vom Sponsorenlauf noch nicht 
abgerufen worden ist, unbefriedigend. Er erläutert, dass das Geld für die Gestaltung der 
Pausenhalle vorgesehen ist. Allerdings ist unter anderem wegen des Brandschutzes die 
Planung langwierig. Er stellt aber die baldige Abrufung des Restguthabens in Aussicht. 
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TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Frau Steffens und Frau Michel haben am 04.11.2019 die Bilanz für das letzte Geschäftsjahr 
geprüft. Die Kassenprüferin Frau Michel berichtet von der Prüfung der Bücher. Sie bestätigt 
die korrekte Buchführung und hat keine Beanstandungen.  
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
Frau Britta Michel stellt den Antrag, den gesamten Vorstand zu entlasten. Der Antrag wird 
mit Zustimmung von 14 Mitgliedern angenommen. 4 Mitglieder enthalten sich. 
 
TOP 8 Wahlen 
Frau Britta Michel übernimmt nach Zustimmung aller anwesenden Mitglieder die 
Wahlleitung. Alle 18 stimmberechtigten Mitglieder sind einstimmig für öffentliche Wahlen 
durch Handzeichen. 
 Wahl der/ des Vorsitzenden 

Frau Susanne Hinze-Röhrig wird für das Amt der Vorsitzenden vorgeschlagen. Es gibt 
keine weiteren Kandidaten. 
Frau Susanne Hinze-Röhrig wird einstimmig mit 18 Ja-Stimmen zur Vorsitzenden gewählt. 
Frau Susanne Hinze-Röhrig erklärt, dass sie die Wahl annimmt. 

 Wahl der/ des stellvertretenden Vorsitzenden 
Herr Jens Kunth stellt sich zur Wahl für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden. 
Herr Axel Möhring wird für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden vorgeschlagen. 
Herr Jens Kunth erhält 2 Stimmen,  
Herr Axel Möhring erhält 11 Stimmen,  
es gibt 5 Enthaltungen. 
Somit wird Herr Axel Möhring zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. 
Herr Axel Möhring erklärt, dass er die Wahl annimmt. 

 Wahl des Finanzvorstands 
Frau Martina Braiek wird für das Amt des Finanzvorstands vorgeschlagen. Es gibt keine 
weiteren Kandidaten. 
Frau Martina Braiek wird einstimmig mit 18 Ja-Stimmen zum Finanzvorstand gewählt. 
Frau Martina Braiek erklärt, dass sie die Wahl annimmt. 

 Wahl der Beisitzer/ innen 
Als Beisitzerinnen bzw. Beisitzer werden folgende Kandidaten vorgeschlagen bzw. stellen 
sich selbst zur Wahl: 
Herr Jens Kunth, 
Frau Josephine Spillner, 
Frau Stefanie Alberti und  
Frau Annegret Weiß.  
Alle Kandidaten werden mit 17 Ja-Stimmen zu Beisitzerinnen bzw. zum Beisitzer gewählt, 
es gibt 1 Enthaltung.  
Herr Jens Kunth, Frau Josephine Spillner, Frau Stefanie Alberti und Frau Annegret Weiß 
erklären jeweils, dass sie die Wahl annehmen.  

 Wahl der Kassenprüfer/ innen 
Als Kassenprüferin bzw. Kassenprüfer werden  
Frau Verena Schmidt und  
Herr Frank-Michael Nothdurft  
vorgeschlagen. 
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Beide Kandidaten werden mit 16 Ja-Stimmen zur Kassenprüferin bzw. zum Kassenprüfer 
gewählt, es gibt 2 Enthaltungen. 
Frau Verena Schmidt und Herr Frank-Michael Nothdurft erklären jeweils, dass sie die 
Wahl annehmen. 
 

Die Aufstellung aller gewählten Amtsinhaber mit Adressen und Geburtstagen ist dem 
Anhang zu entnehmen. 
 
Frau Hinze-Röhrig als wiedergewählte Vorsitzende und Frau Eitze als scheidender Finanz-
vorstand danken herzlich allen ausgeschiedenen Mitgliedern des erweiterten Vorstands für 
ihre jahrelange Mitarbeit im Förderverein.  
 
Herr Stips ergreift das Wort, um sich im Namen der Schule bei den ausscheidenden 
Amtsinhabern und der weiter amtierenden Vorsitzenden für ihre Arbeit und den Einsatz für 
die Schule zu bedanken. 
 
TOP 9 Förderanträge 
 Herr Sorof beantragte im September 60 Atlanten für den Jahrgang gelb (1135,20 €). Der 

Antrag wurde per Mailabfrage mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung bewilligt. 
 Offen ist der Förderantrag von Frau Wrede. Sie beantragt die Renovierung eines 

Differenzierungsraums (300 €). Herr Stips erläutert hierzu kurz, dass als Zweck dieses 
Raumes die Verwendung als „Mehrzweckraum“, „Besprechungsraum“ oder auch 
„Rückzugsraum“ im Raume stehen. Der Antrag wird bis zur Klärung der genauen Inhalte 
zurückgestellt. 

 Die Restförderung des iPad-Projekts Jahrgang lila wird diskutiert. Sie haben noch einen 
Betrag von 2811 € an zweckgebundenen Spenden von Sponsoren zur Verfügung. Die 
Restförderung durch den Förderverein beträgt 1079 €. Frau Spillner erklärt, dass vier 
Räume mit Beamern ausgestattet sind. Einer der bewilligten Beamer ist nicht angeschafft 
worden. Stattdessen hat eine Lehrkraft ihren privaten Beamer zur Verfügung gestellt. 
Allerdings besteht Bedarf an 4 Presentern, einem Pocket-Beamer, 5 Adaptern, Toner und 
einem WLAN Drucker.  Der Umwidmung des Restbetrages wird zugestimmt.  
Außerdem steht noch die Frage im Raum, ob zwei zweckgebundene Spenden in den 
Jahrgangs-Gesamttopf für die Förderung des iPad-Projekts fließen oder nur den Klassen b 
und d des Jahrgangs lila zur Verfügung stehen sollen. Diesen Punkt klärt Frau Spillner im 
Team und gibt dem FV Bescheid. 

 Frau Balen-Hernandez beantragt für die Sprachreise des Spanischkurses Eintrittsgeld 
(286 €) für 26 Schüler, d. h. pro Schüler 11 €, für den Besuch des „Spanischen Dorfes“ 
nahe Barcelona. Der Antrag wird in der Mitgliederversammlung einstimmig bewilligt. 

 Frau Schöning beantragt Material und Farbe für das Streichen und Gestalten des 
Jahrgangsflurs blau (560,51 €). Herr Stips erläutert zu diesem Antrag, dass im bewusst ist, 
dass Renovierungen eigentlich nicht Sache des Fördervereins sind, sondern des 
Schulträgers. Derzeit sei das Verhältnis zum Schulträger recht gut und der Schulträger 
leistet inzwischen einiges. Allerdings ist es in manchen Fällen aufwändiger und 
langwieriger, bestimmte Dinge vom Schulträger bewilligt zu bekommen. Das Gestalten des 
Jahrgangsflurs soll als Schulprojekt von den Schülern des Jahrgangs blau (10. Klasse) 
umgesetzt werden, wodurch sie dem nachfolgenden Jahrgang gleichzeitig einen frisch 
renovierten Flur übergeben können. Der Antrag wird in der Mitgliederversammlung 
einstimmig bewilligt. 
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Im Nachgang greift Herr Stips den Vorschlag von Herrn Nothdurft auf, beim Schulträger 
nachzufragen, ob der Schulträger zukünftig derartige Materialkosten übernehmen würde. 

 
TOP 10 Ausblick 2020  
 Das Klettergerüst war eine der ersten Anschaffungen bzw. Aktionen des Fördervereins im 

zweiten Jahr nach Gründung der IGS. Das Klettergerüst wurde gemeinschaftlich von Eltern, 
Lehrern und Schülern errichtet. Die Holzstämme waren mittlerweile verrottet, weswegen 
das Klettergerüst abgebaut werden musste. Die Fläche ist mit Kies und Sand gefüllt. Herr 
Stips bedauert dies sehr. Die Errichtung eines neuen Klettergerüsts wird erwogen. 

 Ein Sponsorenlauf ist für das Jahr 2020 nicht geplant. 
 Die Drittmittelakquise soll fortgeführt werden. 
 Die Prüfung auf Gemeinnützigkeit steht an. 
 Der nächste Sitzungstermin des erweiterten Vorstands ist Mittwoch, 19.02.2020, 1800 Uhr 
 
TOP 11 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
Am Tag der Mitgliederversammlung fand zuvor der Fachlehrersprechtag statt, was als 
ungünstig empfunden worden ist. Diese Überschneidung sollte vermieden werden. 
Der Termin für die Mitgliederversammlung des Fördervereins wird allerdings lange im 
Voraus festgelegt, so dass die Schule dies bei der Planung ihrer Termine berücksichtigen 
müsste. Der Termin Mitgliederversammlung liegt üblicherweise auf dem dritten Mittwoch 
im November. 
 
Die Vorsitzende, Frau Hinze-Röhrig, dankt allen Anwesenden für ihr Interesse sowie ihre 
Mitarbeit und schließt um 2020 Uhr die Versammlung. 
 
Helmstedt, 06.12.2019 
 
 
  
Susanne Hinze-Röhrig    Andreas Driemel 
Vorsitzende      Schriftführer 
 


